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CONFERENZA DI SERVIZI 

VERBALE N. 1 del 29/12/2023 

 

 

Oggetto: “Conferenza Speciale di Servizi” (art. 5 dell’Ordinanza n. 5 del 26 gennaio 2023 del 

Commissario Delegato OCDPC n. 948/2022) – Conferenza Speciale di Servizi del 29 

dicembre 2023. 

L’anno 2023 il giorno 29 del mese di dicembre, alle ore 09:30, si è tenuta, in presenza e 

per via telematica tramite piattaforma Cisco Webex, la Conferenza di servizi preliminare, 

convocata a mezzo pec con nota prot. n. 3686U/CS/ISCHIA del 22/12/2023. L’ordine del giorno 

della seduta di Conferenza di Servizi preliminare è il seguente: 

“Realizzazione di una vasca di colmata da riempire con materiale di risulta e realizzazione 

a mare dell’estensione dell’alveo tombato denominato “Pio Monte della Misericordia” 

con relativi adeguamenti urbanistici” 

L’arch. Federica Procida effettua riscontro dei convenuti, in presenza e per via telematica, 

alla seduta di Conferenza speciale di servizi. La dott.ssa Adriana Di Meglio svolge le funzioni di 

segretario verbalizzante. 

Struttura Commissariale - Vice Commissario ing. Gianluca Loffredo, ing. Claudio D’Ambra, 

dott. Fabio Cipolletti, ing. Alessandro Nicastro; 

Autorità di Bacino Distrettuale dell'Appennino Meridionale Direzione Tecnica Strade – ing. 

Raffaele Velardo, ing. Diego Conte; 

Capitaneria di Porto di Ischia – Com.te Antonio Magi, M.llo Avallone; 

Consorzio di Gestione dell'Area marina protetta Regno di Nettuno - Isole di Ischia e Procida 

dott. Antonio Miccio; 

ASL Napoli 2 Nord - Dipartimento di Prevenzione – dott. Aniello Carraturo; 

Comune di Casamicciola Terme - sindaco ing. Giuseppe Ferrandino, ing. Gaetano Grasso; 

Stazione zoologica Anton Dohrn – assente; 

Soprintendenza Archeologica, Belle Arti e Paesaggio per l'Area Metropolitana di Napoli – 

assente; 

Città Metropolitana di Napoli – assente; 

Agenzia Regionale per la Protezione Ambientale della Campania – assente; 

Regione Campania - Direzione Generale per il Ciclo integrato delle acque e dei rifiuti, 

Valutazioni e autorizzazioni ambientali – assente; 

EVI S.p.A. – assente; 

Viene acquisita agli atti della conferenza e viene data lettura della nota dell’Ufficio 

Speciale Valutazioni Ambientali prot. n. 623464 del 29/12/23, acquisita al prot. della Struttura 

Commissariale al n. 3731E/CD/ISCHIA in pari data, con cui la Responsabile, avv. Simona 
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Brancaccio rappresenta “che non è di competenza dello scrivente Ufficio classificare le opere 

previste dal punto di vista dell’eventuale funzione diportistica dell’area interessata. Pertanto, 

nell’ipotesi che le opere previste dal progetto in oggetto non configurino una funzione 

portuale…si ritiene che il progetto debba essere sottoposto alla verifica di assoggettabilità a 

VIA integrata con la VIncA – appropriata. Ove il progetto rientrasse in una delle tipologie dei 

porti, dal punto di vista della VIA rientrerebbe nella competenza dello Stato…in questo caso la 

procedura valutativa afferente alla VIA dovrà quindi essere stabilita dal MASE ed integrerà 

anche la necessaria VIncA”. 

Il Vice Commissario ing. Loffredo, in qualità di Presidente, alle ore 10:00 apre ufficialmente 

i lavori della seduta. 

Il Com.te Magi formula alcune richieste. In particolare, comunica che saranno trasmesse due 

schede da compilare per gli adempimenti connessi all’intervento. Una prima scheda, contenente 

l’indicazione della documentazione da produrre, da compilare e trasmettere, prima dell’inizio dei 

lavori, per il tramite dell’ufficio demanio della capitaneria di porto di Napoli, al fine di ottenere 

la consegna delle aree, comportando l’intervento una modifica sostanziale dello stato dei luoghi. 

Una seconda scheda, da compilare e trasmettere all’Istituto Idrografico della Marina Militare per 

aggiornarlo sulle attività nel corso dei lavori e al termine degli stessi, comportando l’intervento 

una modifica di opere a mare (scogliera e fondale). In fine il Com.te richiede, nel momento in 

cui inizieranno i lavori, la trasmissione di un cronoprogramma dettagliato al fine di emanare i 

provvedimenti di competenza per la sicurezza della navigazione. 

Il dott. Miccio per il Consorzio di Gestione dell’Area marina protetta Regno di Nettuno - 

Isole di Ischia e Procida, comunica che, per quanto riguarda il rilascio del parere ai sensi dell’art. 

13 della L. 394/91, non sembra sussistere nessun motivo ostativo all’esecuzione dei lavori 

trattandosi di un’area sotto costa in cui non insiste nessun habitat particolare. Quanto riferito 

verrà trasmesso in un parere scritto. 

Il Vice Commissario ing. Loffredo comunica che nel corso dei tavoli tecnici è stato tracciato 

un doppio livello temporale per cui il progetto dovrà essere suddiviso in due lotti, un primo lotto 

della vasca di colmata che dovrà avere la priorità ed un secondo lotto in cui emergono questioni 

anche di natura prettamente idraulica. 

Il sindaco ing. Ferrandino precisa che è stato inviato uno stralcio dell’intervento che consiste 

nel creare i presupposti per realizzare la vasca di contenimento dei fanghi che ad oggi sono ancora 

in via di rimozione e trasporto in terraferma. L’urgenza è dettata dalla necessità di ultimare la 

vasca di contenimento il prima possibile al fine di riutilizzare i fanghi piuttosto che trasportarli 

in terraferma, come si sta facendo, con l’enorme aggravio dei costi che suddetto trasporto 

comporta. Il comune ha provveduto ad inviare ieri il progetto di primo lotto con il nuovo quadro 

economico. Il primo stralcio comprende un contenimento verso il mare, la messa a dimora del 

telo di contenimento e i livellamenti con sabbia prima dello scarico dei fanghi e uno spostamento 

dell’attuale scogliera, ora a ridosso della sede stradale, per creare poi l’allungamento del braccio 

a levante del porto che fa parte del progetto generale. I rilievi mossi dalla Soprintendenza e dalla 

Regione Campania nella precedente conferenza sono stati recepiti. Come richiesto dalla 

Soprintendenza, che nel 2010 aveva già formulato un parere ambientale positivo su un progetto 
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simile, non è stata più prevista la pavimentazione in calcestruzzo per evitare il camminamento 

sul braccio di 60 mt della scogliera. Come richiesto dalla Regione Campania, è stato chiarito 

espressamente che non si tratta di un ampliamento delle attuali attività portuali, ma che la finalità 

del progetto è idraulica e di decoro cittadino, a tal fine è stato appositamente modificato il titolo 

del progetto. A recepimento delle ulteriori richieste della Regione Campania, sono stati effettuati 

lo studio batimetrico dell’intera zona e lo studio meteo marino per l’allungamento, anche se 

minimale, della scogliera a protezione della costa, allegati alla documentazione inviata alla 

Struttura commissariale. 

L’ing. Velardo per l’Autorità di Bacino esprime un parere preliminare di massima favorevole 

rispetto alla realizzazione e alla compatibilità della vasca di colmata e della palificata. Tuttavia, 

per quanto riguarda il canale, non sono stati riscontrati all’interno della documentazione gli studi 

idraulici necessari per la dimostrazione della compatibilità e del dimensionamento. Di 

conseguenza, l’ing. si riserva di fornire, nel più breve lasso di tempo possibile, un contributo 

scritto con le prescrizioni rispetto a ciò che è stato proposto. 

Il sindaco ing. Ferrandino interviene per evidenziare che, a seguito di un lungo confronto 

con l’EVI, società che gestisce le fognature dell’intera isola, è emerso che alcuni studi sono stati 

già effettuati. In particolare, sono state previste tutte le predisposizioni per fare in modo che, ad 

intervento ultimato, ci sia il dimensionamento tale da riuscire ad assolvere a tutti i nuovi flussi di 

portata così come calcolati oggi. Il sindaco si impegna a parlare con l’EVI, in particolare con chi 

personalmente ha redatto il progetto, per far recapitare all’Autorità di Bacino lo studio effettuato. 

Si conviene sull’opportunità di un tavolo tecnico prima della prossima conferenza per un 

confronto con i progettisti, l’EVI, il Comune di Casamicciola, l’Autorità di Bacino e il 

Commissario per condividere le soluzioni adottate. 

L’ing. D’Ambra conferma che il progetto è stato già oggetto di un tavolo tecnico con la 

Struttura Commissariale. In particolare, il tratto finale rispetta sia le prescrizioni dell’Autorità di 

Bacino che delle portate duecentennali dei centri di competenza, mentre resta da adeguare il tratto 

a monte. 

Il dott. Carraturo per l’ASL esprime parere di massima favorevole per il primo lotto, mentre 

per quanto riguarda il secondo lotto, rileva che la relazione tecnica non ha descritto 

esaustivamente l’intenzione del progetto rispetto alla sistemazione parcheggio, punto vendita 

scarpe, percorso di smistamento del banchinamento e relativi locali, per cui si attende eventuale 

relazione descrittiva per il parere favorevole. 

Il sindaco ing. Ferrandino richiede un confronto con l’Ufficio Speciale Valutazioni 

Ambientali della Regione Campania e la Struttura Commissariale rispetto alle verifiche richieste 

con la nota pervenuta in data odierna. 

Il Vice Commissario ing. Loffredo ritiene opportuno anche un confronto con la 

Soprintendenza relativamente alle scelte materiche sullo stralcio della colmata. Si conclude con 

l’opportunità di tre tavoli tecnici distinti prima della prossima seduta della conferenza con l’EVI, 

l’Ufficio Speciale Valutazioni Ambientali della Regione Campania e con la Soprintendenza. Il 

tavolo della conferenza resta aperto in attesa dell’esito dei tavoli in vista di una nuova 

convocazione per la conclusione. 
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Alle ore 11:00 si chiude la seduta. 
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Il Segretario verbalizzante 

 Dott.ssa Adriana Di Meglio 

 

 

Il Presidente 

     Vice Commissario 

         Ing. Gianluca Loffredo 
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